



Llegar a Marte sería más rápido

En el cierre del Foro Parlamentario de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer, la delegación de Argentina advirtió que, si no se acelera el paso, en América Latina tomará 110 años equilibrar la carga del trabajo de cuidados. "Entre 2030 y 2040 el ser humano estará en Marte, pero espero que antes combatamos esta brecha desigual", señaló. [Pág. 6](#)

TRABAJO DE CUIDADOS

Tardaría más de 100 años alcanzar equidad

MONSERRAT MALDONADO, BLANCA SANTOS
Y GLORIA LÓPEZ

ONU-Mujeres llamó a las y los legisladores mexicanos a aprobar una reforma para reconocer el cuidado como un trabajo



Al actual ritmo, en América Latina tomaría más de 100 años que los hombres y las mujeres realicen la misma cantidad de trabajo de cuidados, concluyeron las participantes del Foro Parlamentario sobre la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe.

"Si seguimos al paso que vamos, para cerrar la brecha de desigualdad hacen falta 110 años. Según la ciencia, entre 2030 y 2040 el ser humano estará en Marte pero espero que antes combatamos esta brecha desigual", dijo Victoria Donda, presidenta de la Comisión de Ciudadanía y Derechos Humanos del Parlamento del Mercosur.

"Necesitamos esa corresponsabilidad, tenemos que impulsar leyes para crear sistemas integrales que prioricen las necesidades de cuidado a lo largo de

toda la vida y que sean universales", añadió Donda.

Durante la inauguración de este Foro, la secretaria general Adjunta de Naciones Unidas y directora Ejecutiva para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), Sima Bahaus, hizo un llamado para abordar los retos aún pendientes en materia de cuidado en México, como la creación de políticas públicas que reconozcan dicha actividad como un bien público.

"Las mujeres que llevan la carga desproporcionada de cuidado no pagado, se merecen políticas que reconozcan, que redistribuyan y que recompensen el cuidado como un bien público; esto no es un lujo, es un imperativo político. Recordemos que la democracia es frágil cuando el espacio cívico se ve restringido", sostuvo.

En tanto, Raquel Serur Smeke subsecretaria para América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores, sostuvo que la igualdad no se alcanza combatiendo solo el patriarcado, la discriminación y la violencia, sino garantizando condiciones reales para el pleno desarrollo de todos.

EXIGEN ERRADICAR TRABAJO SEXUAL

De manera paralela, se realizó en San Lázaro el Foro Alterno Feminista, en el que las participantes exigieron el reconocimiento de la labor de cuidados y erradicar la prostitución en la región.

Las participantes pidieron la redistribución justa del trabajo de cuidados donde los estados aseguren que los sistemas integrales de cuidado cuenten con financiamiento y recursos suficientes para funcionar de manera sustentable, entre otros puntos.

El Foro Alterno Feminista presentó más de 24 propuestas donde urgieron a las naciones actuar eficazmente para cumplir con las obligaciones establecidas por instrumentos como la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW), la Plataforma de Acción de Beijing, el Convenio para la represión de la trata de personas y de la explotación de la prostitución ajena (Convenio de 1949) y la Convención Belém Do Pará, entre otros.



EXIGEN ERRADICAR TRABAJO SEXUAL

De manera paralela, se realizó en San Lázaro el Foro Alterno Feminista, en el que las participantes exigieron el reconocimiento de la labor de cuidados y erradicar la prostitución en la región.

Las participantes pidieron la redistribución justa del trabajo de cuidados donde los estados aseguren que los sistemas integrales de cuidado cuenten con financiamiento y recursos suficientes para funcionar de manera sustentable, entre otros puntos.

El Foro Alterno Feminista presentó más de 24 propuestas donde urgieron a las naciones actuar eficazmente para cumplir con las obligaciones establecidas por instrumentos como la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW), la Plataforma de Acción de Beijing, el Convenio para la Supresión de la trata de personas y de la explotación de la prostitución ajena (Convenio de 1949) y la Convención Belém Do Pará, entre otros.

Claudia Yurley Quintero Rolón, activista colombiana e integrante de la fundación Empoderate, hizo un llamado a los Estados a que actualicen las leyes y políticas públicas para prevenir y abolir toda forma de esclavitud, incluida la sexual que afecta a las mujeres.

"La abolición de estos tipos de esclavitud, servidumbre y prácticas análogas, como los matrimonios forzados, la trata de personas con fines de explotación sexual o laboral y la servidumbre por deudas —entre otras— deben estar acompañadas de programas permanentes y sólidos que garanticen la rehabilitación y reparación de los daños individuales y comunitarios, siempre en forma integral y transformadora", señaló durante su participación en el Foro organizado por el Partido del Trabajo.

ANALIZARÁN 5 INICIATIVAS

Más información en página 17 **METRÓPOLI**

2

ENTIDADES reconocen en su Constitución local el derecho al cuidado: CdMx y Jalisco



Laura Lovera

NO MÁS ESCLAVITUD

ORGANIZACIONES

feministas exigen a los Estados políticas para poner fin al trabajo sexual

Entre las participantes del Foro Parlamentario estuvieron María-Noel Vaeza, Amalia García y Patricia Mercado